

QUEBRADA la muralla mediterránea de fortalezas NAZIS

Sobre un frente de 74 kilómetros, las fuerzas de invasión penetran 400 kilómetros en el interior de Francia. — Hasta el momento no han encontrado sino muy débil resistencia alemana



Eleanor Packard

EL FRENTE DE INVASION DE 74 KILOMETROS ESTA SITUADO ENTRE CANNES Y TOLON EN EL SUR DE FRANCIA

Miles de soldados trasladados en planeadores levataron otro frente detrás de las líneas de fortalezas alemanas y se temió que los alemanes debían usar si intentan hacer resistencia sería

Cuando apenas habían transcurrido 24 horas del desembarco que quebró la muralla mediterránea de las fortalezas alemanas, el cuartel general aliado anunció que los objetivos iniciales habían sido cumplidos

SE INFORMA OFICIALMENTE QUE LAS BAJAS ALIADAS HAN TOMADO EXCEPCION NALMENTE BAJAS

LA RADIO ALEMANA HA ANUNCIADO QUE OTRAS FUERZAS ALIADAS HAN TOMADO POSICIONES AL ESTE DE BORMES, EN EL CABO NEGRY

Este parece ser el punto más oriental donde se está luchando en estos momentos

PARACAIDISTAS FRANCESES DESCENDIERON 32 KILOMETROS ADENTRO DE FRANCIA

ROMA, 16. UP.— Por Eleanor Packard—Fuerzas de invasión norteamericanas y francesas, poderosamente reforzadas, penetran hoy doce kilómetros hacia el interior de Francia meridional, sobre un frente de 74 kms. entre Cannes y Tolón, hallando solo débil resistencia alemana. Mientras miles de soldados, transportes por el aire, atacaron adentro para levantar una poderosa barrera que cierra el camino a las reservas germanas que han comenzado a dirigirse hacia sus cabeceras de playa. Mientras esas fuerzas de invasión aliadas avanzaban con vigor, más soldados, cañones y tanques eran desembarcados en las playas y simultáneamente se extendía por los flancos, sobre la Riviera francesa. Cuando apenas habían transcurrido 24 horas de la invasión inicial por aire y mar, que quebró la muralla mediterránea de las fortalezas alemanas el cuartel general aliado anunció que todos los objetivos iniciales habían sido conquistados y que el ejército mixto norteamericano y francés había establecido sólidamente sobre la costa, entre Cannes y la gran base de Tolón. Agregó que las bajas durante el primer día y la primera noche del asalto habían sido excepcionalmente escasas.

El radio alemán ha informado hasta el momento que la zona de luchar se extendió aparentemente aún más hacia el este y oeste, con nuevos descensos de tropas acrotransportadas, añadiendo que otras fuerzas anglo-norteamericanas ocuparon posiciones al este del Bormes en el cabo de Negry Dijo asimismo que se parece ser el punto más oriental donde se lucha. Las tropas (IPASA a la PAG. 10)

Noticias no confirmadas sobre el movimiento envolvente sobre Tolón anuncia que las fuerzas aliadas están a sólo 16 kilómetros de esta gran base naval. — La flota de planeadores en la cual volaron paracaidistas tenía un largo de ocho kilómetros

ELEANOR PACKARD, LA FORMIDABLE CORRESPONSAL DE GUERRA DE LA UP NOS ENVIO ANOCHE UN SENSACIONAL RELATO SOBRE EL DES-EMBARCO ALIADO EN EL SUR DE FRANCIA

LA TRIBUNA

PERIODICO LIBRE, DE UN PAIS LIBRE, PARA HOMBRES LIBRES
Director JOSE MARIA PINAUD PAGINA NUEVE AÑO XXV NUMERO 7162
SAN JOSE, COSTA RICA, A. C. JUEVES 17 DE AGOSTO 1944

LOS ENVENENADOS JOVENES DE ACCION DEMOCRATICA PARECIERAN TENERLES MIEDO R LOS CAMARADAS DE VANGUARDIA POPULAR

DE AHI ARRANCAN TODAS SUS INTRIGAS PARA PROVOCAR UN DISTANCIAMIENTO ENTRE EL GOBIERNO Y EL VANGUARDISMO

No toleran, por otra parte, que el sector obrero se haya incorporado a las fuerzas democráticas de la República y esté cooperando con inteligencia y patriotismo

SEGURAMENTE QUERRIAN QUE EL OBRERO CONTINUARA SIENDO UN PARIJA SIN DERECHOS NI PERSONALIDAD ALGUNA, DICE EL DIPUTADO DON FLORENTINO CRUZ EN EL PRESENTE ARTICULO

El representante don Florentino Cruz entregó ayer a un redactor de LA TRIBUNA para su publicación, el siguiente artículo: La campaña subversiva, en la que una parte de la oposición, está empeñada, tanto por la prensa como en la calle, valiéndose de todas las armas posibles, sin re-

Bajas Japonesas en Guam



Después del fuego concentrado de la artillería terrestre y naval de los Estados Unidos montones de cadáveres japoneses siembran la isla de Guam, en el Pacífico central. La ocupación de Guam ofrece otra importante base naval y aérea para el ataque que se avienta contra el Japón propiamente dicho.

25 por ciento más sobre la cuota de exportación puede enviarse de café a los Estados Unidos

Una vez que haya sido completado el cupo correspondiente a la cuota, — Tales exportaciones podrán hacerse hasta el 30 del mes de setiembre

Es con el objeto de facilitar los envíos de café a los mercados de los Estados Unidos. — Tal la resolución de la Oficina Interamericana de Café

El señor secretario de Regla Económica exterior don Julio Acosta García puso ayer en conocimiento del Instituto de Defensa del Café la resolución de la Oficina Interamericana de Café que funciona en los Estados Unidos con respecto al café de exportación por medio del sistema de cuotas.

Dice la resolución en referencia que los países signatarios del convenio de cuotas podrán exportar a los mercados de los Estados Unidos una vez exportado el total de lo que les corresponde más un 25 por ciento más.

También se hace ver que la medida para esas exportaciones surtiría efectos hasta el 30 de noviembre del corriente año, A Costa Rica le corresponde también el derecho que establece la oficina interamericana de café.

El Camino Hacia Paris



Este mapa muestra el terreno ganado por las fuerzas motorizadas de los Estados Unidos desde el primero y el siete de agosto, período en el que columnas formadas por tanques, cañones móviles e infantería en vehículos blindados rompieron las líneas nazis en Normandía y adelantaron 222 kilómetros a lo largo de la península en una extensión de 160 kilómetros de ancho, desmoralizando completamente la resistencia alemana. El 7 de agosto las fuerzas de los Estados Unidos se dirigían: (1) hacia Paris desde Mayenne; (2) hacia Alençon; (3) llegaron a Brest; (4) cercaron a Lorient; (5) ocuparon a Vannes; (6) llegaron al mar entre St. Nazaire y Nantes; y (7) combatían con la guarnición alemana situada en St. Malo. Estas operaciones abren los grandes puertos de la península de Bretaña y proveen las bases para el avance hacia Paris.

SECRETARIA DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS

Departamento Nacional de Agricultura

El Departamento Nacional de Agricultura está en condiciones de ofrecer amplios servicios a los agricultores de Costa Rica. Esta Institución coopera activamente a ganar la batalla de la producción en que está empeñada la Secretaría de Agricultura e Industrias.

Servicio Experimental:
Ingenieros Agrónomos: Rodrigo J. Pinto, Miguel Angel Quirós y el señor Juan José Gutiérrez. Presta toda clase de consultas referentes a abonamientos, cultivos (sistemas), injertos, podas, etc. Hace visitas a fincas aconsejando al agricultor sobre las prácticas de cultivo más adecuadas a las condiciones.

Servicio de Química Agrícola:
Lic. Francisco Sancho J. Hace los análisis de abonos, forrajes, productos silmáticos, etc. Atiende todas las consultas que se formulen sobre estos aspectos.

Servicio de Sanidad Vegetal:
Ingeniero Agrónomo Raúl Granados G. Tiene a su cargo el estudio y control de las enfermedades que azotan a los cultivos. Hace visitas de inspección a las fincas y también tramita todas las consultas que se le formulen sobre este particular.

Servicio de Patología Animal:
Ingeniero Agrónomo Carlos Chavarría A., quien tiene largos años de práctica en el estudio de los parásitos que atacan al ganado. Atiende cualquier consulta sobre este aspecto de la ganadería nacional. Además hace análisis de heces, sangre, pus, etc.

Servicio de Geología:
Señor Alfonso Segura F. y don Oscar Vargas V. Hace la determinación de minerales y rocas con miras en su explotación económica. Está visitando constantemente las zonas del país en busca de ejemplares para completar la colección de rocas de Costa Rica.

La Secretaría de Agricultura cuenta con un organismo técnico de señalado prestigio, integrado en la actualidad por 13 secciones bien acondicionadas y con un personal capacitado para colaborar eficientemente en la solución de los múltiples problemas con que tropieza el agricultor nacional.

DIRECTOR: INGENIERO AGRONOMO: RODRIGO CASTRO ESQUIVEL
SECRETARIO: INGENIERO AGRONOMO: CARLOS A. REYES CAJAS

Servicio de Entomología:
Doctor Alejandro Bierli, cuya labor en Costa Rica ya es bien conocida por los agricultores en sus campañas contra la langosta, las hormigas y todas las demás plagas que afectan a los cultivos. Hasta el momento han sido destruidos 200 hormigueros en diferentes localidades del país.

Servicio de Conservación de Suelos:
Ings. Agr. Luis Arturo Fernández y Alberto Sáenz M. Aquí se hacen los análisis mecánicos y fisicoquímicos del suelo. Se aconseja al ejemplar sobre las mejores prácticas de cultivos para impedir la erosión y se tramitan todas las consultas que al respecto se formulen. Están confeccionando planes para el control de la erosión en Costa Rica.

Servicio de Publicaciones y Biblioteca:
Señor Manuel Murrillo Ch. 106 publicaciones de índole agrícola ha sido hechas por el Departamento Nacional de Agricultura. Recibe canje de 450 Instituciones del extranjero. Dispone la biblioteca de 20 mil artículos sobre diversos temas de carácter agrícola. Para consulta de los agricultores y profesionales. 800 libros científicos están al servicio del público.

Servicio de Botánica:
Profesor Don José María Orozco C., uno de los más destacados hombres de ciencia en esta rama con que cuenta Costa Rica. Aquí se está formando el herbario nacional. Se atiende cualquier consulta sobre plantas industriales, medicinales, etc. También hace visitas a las fincas dando consejos al agricultor sobre diversos aspectos de la agricultura relacionados con la botánica. Atiende una sección especial donde se encuentra el jardín botánico.

Servicio de Péritos Veterinarios:
Ingeniero Agrónomo Edwin Navarro B. Atiende todas las consultas sobre enfermedades en los ganados, suministra los medicamentos y también tiene un cuerpo de Peritos Veterinarios que diariamente visitan las fincas ganaderas, vacunando contra aquellas enfermedades más corrientes en el país. 80.000 animales fueron vacunados el año pasado, y durante el año 1944, esa cifra será superada.

Servicio de Apicultura:
Orlando Muñoz B., atiende cualquier consulta sobre esta especialidad. Suministra materiales apícolas a precio de costo. Hace visitas de inspección a los apiarios del país cooperando con los apicultores en sus labores. Miles de cajas han sido instaladas hasta la fecha.

Servicio de Meteorología:
Doctor José Merino C. y señor Rodrigo Retana C. suministran cualquier informe sobre esta materia. Datos climatológicos, etc. Ca a conocer diariamente la previsión del tiempo por medio de la radiodifusora La Voz de la Victoria y por telegrama.

Granja Avícola:
Señor Antonio Bazo V. Atiende cualquier consulta sobre avicultura. La Granja del Departamento cuenta con animales de las razas New Hampshire y Leghorn blancas.

Contando con tierra y dinero, así como con ayuda técnica, la campaña de la producción será ganada en muy poco tiempo. — Señor Agricultor: consulte usted, seleccione sus semillas, Aproveche toda la tierra que tiene disponible. Cuento con los organismos que están en la obligación de ayudarlo a triunfar, porque su éxito es el éxito de Costa Rica.

TELEFONOS 3307 - 3699

SAN PEDRO DE MONTES DE OCA.

El Nuevo "Efecto de Pétalo"

Causa Sensación

... porque siendo a la vez suavidad... lozanía... armonía y tersura, confiere al rostro un encanto primoroso, arrobador, "único!"

El "efecto de pétalo" es característico de Tangee y sólo Tangee! Consiguió cuando Lázaro Colatre y Polvos Tangee. Vea como el sorprendente "efecto de pétalo" la hace supremamente bella!



Distribuidores: SANTIAGO PALACIOS

Compromiso Matrimonial efectuado Villalobos Arias - Rodriguez Rodriguez



SEÑORITA FLORA RODRIGUEZ RODRIGUEZ

¿Escasea? ¡Si... pero así me sabrá mejor!

Quienquiera que haya probado el whiskey más fino de América se siente feliz cuando puede tomarlo otra vez. Hoy día, claro, son difíciles los emparejos de los Estados Unidos. Pero, al menos, sabe que su vecino del Norte comparte con usted lo mejor que tiene.

EL WHISKEY AMERICANO MÁS FINO...



Hoy sale para Guatemala nuestro Ministro en aquel país el Benemérito de la Patria don Ricardo Fernández Guardia

Hoy salen rumbo a la hermosa república de Guatemala, el Benemérito de la Patria, don Ricardo Fernández Guardia, quien ocupará el elevado cargo de Ministro de Costa Rica en la tierra del Quetzal. Nuestro ilustre historiador figura decapitán de la intelectualidad nacional muy joven, intruso en la carrera diplomática, en 1886 fué, agrado y luego Encargado de Negocios de la Legación en Europa, en 1896, ocupó la subsecretaría de Relaciones Exteriores y al año siguiente se le nombró primer secretario de la Legación en París, en donde permaneció hasta 1900, en el mismo año estuvo en Italia con el carácter de Ministro de Negocios. Especial trabajo con don Manuel María Fernández Guardia en la defensa de los derechos de Costa Rica en la cuestión de límites con Colombia. En 1905 fue nombrado Secretario de Relaciones Exteriores e Instrucción Pública. Desde 1900 hasta 1913 forjó parte de la Comisión encargada del asunto limítrofe con Panamá. En 1917 estuvo de agente confidencial del Gobierno de Washington. La Administración Acosta le nombró en 1920 Ministro en Nísion Especial ante el gobierno de Panamá, al año siguiente 1921 fue con el



Benemérito de la Patria don Ricardo Fernández Guardia, Ministro de Costa Rica en Guatemala.

EL DR. ESPINACH

MEDICO-CIRUJANO

De la Universidad Libre de Bruselas

Ha abierto su consultorio EN ESTA CAPITAL

300 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica, diagonal a la Clinica Figueres, donde se pone a sus órdenes todos los días por las mañanas de 8 a 12 horas

TELEFONO: Oficina 6168 - Habitación 3850

Apartado 182. San José, Agosto de 1944

¡Bebeco!

Su nombre Flora evoca a la linda Diosa de los jardines, con blancura de alabastro, ojos sonrieros, labios del más lindo pirado rojo de D-río y boca de grana, roja suave enrubrada y fragante. Toda ella figura de princesa, nómbrarás es el teizer todos los siglos. Su mano no está soleda, en promesa de matrimonio por el caballero joven don Carlos Manuel Villalobos Arias, alto y compacto empujador de la Contaduría Mayor, con sus ejecutorias excelentes es digno de ser el compañero de tan encantadora novia. Los nuevos prometidos son hijos de los recordados esposos don Sérvulo Villalobos y de doña Ester Arias de Villalobos y de don Romulo Rodríguez y de doña Emilia Rodríguez de Rodríguez, familias de primer herencia y la segunda de la sociedad de Limón, que como en San José gozan del cariño unánime de tantas numerosas amistades. Su matrimonio será fijado para el día 17 de mes entrante. LA TRIBUNA los salud, afectuosamente y para ellos anhela una felicidad sin límites.



REGRESO DE MEXICO



SRITA. MARGOT CASTRO BELTRAN

Después de haber disfrutado de un tiempo rada de recreo en la hermana república de México, ha regresado de nuevo a Costa Rica, la encantadora y hermosa sonrisa de Srta. Margot Castro Beltrán, linda, como las rosas de México, y quien fue objeto de distantes demostraciones de simpatía, en la tierra donde se venera la Virgen de Guadalupe. LA TRIBUNA se complace en presentarle su afectivo saludo de bienvenida.

LINDAS PESTAÑAS CON OSCURECER DE CREMA

Elimine usted toda molestia al maquillarse; use el nuevo **Obscurecedor de Crema Maybelline**. Está usted segura de llevar hermosas pestañas empleando escasos minutos. Oscurecedor que se aplica con facilidad... y sin agua.

ANIVERSARIO DOLOROSO

Hoy hace tres años que desvaneció en la paz del Señor, el recordado caballero don Elias Zúñiga Jiménez, persona que por sus merecimientos gozó siempre del aprecio general de todas sus amistades de las que supo ganarse su cariño y su simpatía. En esta fecha en que se renueva el sufrimiento y la tristeza en el corazón de sus amigos LA TRIBUNA les registra a todos, sentido pésame a todos sus deudos, especialmente al Coronel don Raúl Zeledón y a doña Marcia de Zeledón, al Coronel don Fernando Zeledón y a su querido compañero de labores don Ricardo Rojas Vincenzi y a doña Nelly de Rojas.

¡Bebeco!

BOLAS DE JABÓN Pears

—el nombre a buscar después de la guerra!

EL CLUB ROTARIO

Invita a los vecinos de la Ciudad de San José, a sembrar árboles, frente a los edificios y casas de habitación, aprovechando los actuales meses del invierno.

1—Esas siembras deberán hacerse: En las fajas laterales, sin cementar que quedan, entre las calles y las aceras, escogiendo el lado que no tenga alambres telefónicos ni conductores de energía eléctrica en su parte superior.

2—Se recomienda las siembras de los siguientes arbustos:

- Uruca,
- damas,
- Ligustrum (trueno). Existen en los jardines de la Iglesia Catedral y en algunas calles del Barrio de Aranjuez.
- Azahar de Monte.
- Acacias,
- Limonos "agrios"
- Palmeras.

3—Deben protegerse con cercos o jaulas de madera.

Cuéntenos constantemente! Colabore en la campaña en favor de los árboles y en beneficio de todos los habitantes.

El Municipio ha dado su consentimiento y es nuestro mejor Colaborador.

LA CRUZ VERDE, como Institución Ciudadana, se ha inaugurado, para proteger los árboles, Mercaderes este distintivo y lo portarán, todas aquellas personas que ayuden esta Campaña Nacional.

Nicolás Montero
Marco Tulio Fonseca

Francisco Villafranca
Adolfo Sáenz G

DOBLE AYUDA PARA ALIVIAR

INDIGESTION ACIDA

Con su fresco burbujear Alka-Seltzer pronto favorece al bienestar... Combina un antídoto eficaz y un calmante rápido.

FRASCOS DE 25 TABLETAS A C. 6.25

FIESTA DE DESPEDIDA

En estos días circularán las invitaciones para asistir a la fiesta que todas las amistades de las simpatizantes amigas Srta. Mercedes Contreras Pacheco y Ana Cecilia Lizano les ofrecieron con motivo de su viaje a los Estados Unidos de N. A. El deslinde lo integraron don Luis A. Trujillo y señorita Ana Cecilia Lizano, don Marco Antonio Leiva y señorita Mercedes Contreras.

La suntuosa fiesta del "Yippy Club" en Cartago



SEÑORITA JULITA MAROTO

DEL NICARAGUA

Procedente de nuestra hermana del norte errórrala al país la próxima semana la nobilísima dama, doña Margarita Debyelle de Fallas, digna señora esposa del señor Ministro de Nicaragua en nuestro país, Excmo. Dr. don Noel Ernesto Pallares.

Para la gentil viajera, a quien cantó D-río en versos inmortales, el más ferviente y agasajado saludo de bienvenida de LA TRIBUNA.

LA SALUDE DOSA EMILIA VILLALOBOS DE CASTRO

Del Hospital San Juan de Dios donde fue operada dicho samente con buenos resultados, ha sido trasladada a su casa de habitación en La Uruca, la estimable señora doña Emilia Villalobos de Castro, quien se encuentra en vías de restablecimiento de lo a' mucho se alegra LA TRIBUNA, deseando que su salud no vuelva a alterarse.



SEÑORITA JULITA MAROTO

CUMPLEAÑOS DE HOY

—Hoy festeja su cumpleaños la respetable matrona doña Elida Mora de Huguini, cuyo corazón de oro, es fuente inagotable de bondad para todos, LA BUNA la felicita cariñosamente.

—Hoy celebra la fecha de su natalicio el excelente amigo don Jorge Acuña Araya, caballero de toda prueba a quien LA TRIBUNA envía su afectuosos horabuena.

OZOMULSION

CONTRIBUYE A LA ROBUSTEZ INFANTIL

¡y cómo gusta a los niños!

★ Toda madre desea dar a su hijo esa mayor protección—esa mayor salud—que contiene cada gota de la donada OZOMULSION. Esta es un seguro contra raquitismo y propensión a resfriarse; la mejor inversión en huesos fuertes y rectos, y dentadura blanca y sana.

La OZOMULSION es rica en Vitaminas A y D—es la perfecta emulsión del aceite de hígado de bacalao, vitaminas naturales e hipofosforos, por su buen gusto y fácil digestión. ¡Siga LA OZOMULSION legítima—que tanto gusta a los niños.

¡SALUD EN CADA GOTITA!

EL DR. ORTIZ PACHECO

MEDICO-CIRUJANO Y OBSTETRICO

de la Universidad Libre de Bruselas

A partir del 1º de agosto estará en su Consultorio, situado 25 vs. al N. del antiguo local de Paquetes Postales, costado Norte de la Botica Central.

de 8 a 10 a. m.
de 3 a 5 p. m.

todos los días excepto viernes, sábado y domingo.

TELEFONO No. 5603

